

とよのっこ

学校便り
長野市立豊野西小学校

12月
平成23年度

平成23年度 2学期 終了

12月27日(火)の2学期終業式で、84日間の平成23年度2学期が終了しました。残暑の暑い中始まり、クリスマス寒波で真っ白に雪化粧した今日まで、長い学期でしたが、子どもたちそれぞれ努力し、頑張った成果を出して終わることができました。

運動会、音楽会と大きな行事を始め、全校、学年、学級でたくさんの行事や学習、活動が行われました。それら一つひとつが糧となって、子どもたちの成長へとつながっています。

学校全体としても、重点目標(あいさつ「相手に伝わるあいさつができる子ども」、そうじ「無言清掃ができる子ども」、きき方話し方「自分の言葉で伝えられる子ども」)を中心に、教育活動に取り組んできました。様々な機会や取り組みで、こちらも成果を上げてきています。

重点も含め、今年度の学校教育活動についてのまとめの時期にもなってきました。

11月には、「よりよい学校づくりのためのアンケート」を児童、保護者、学校職員で実施しました。その集計と考察を進めています。全体的には概ね「良い」という評価をいただいております。しかし、各項目「まだまだ」の意見もあります。まだまだな点については、3学期にさらに努力していきたいと考えています。詳しい結果と考察は、後日報告させていただきます。

終業式 3年生が発表の当番で、りんごの学習のまとめを発表してくれました。校長先生からは、今年の漢字「絆」から、家族や友だちとの結びつきの大切さについてのお話がありました。詳しくは裏面をご覧ください。



長い2学期も、大きな事故や事件がなく、無事終わることができました。家庭、地域のご支援にも感謝であります。ありがとうございました。来年3学期もよろしく願いいたします。

2012年もいい年でありますように。よいお年をお迎えください。

12月のトピックス



なかよし集会 8日(木)

11月号でも紹介したように、11月は人権同和月間でした。その間に各学級で取り組み、学んだことを紹介し合う会が、なかよし集会です。

道徳や同和教育の資料をもとにした学習の様子、いい言葉悪い言葉について学習したこと、東日本大震災から感じたことなど、各学級学年の発達段階に応じて行われた学習の様子や成果が発表されました。どの学級も、心の育ちが実感できる発表でした。

また、発表活動は、重点目標「きく話す」を高める実践的な機会でもあります。どの学級もがんばって元気よく発表できていました。左の写真は、2年生が、「美しい言葉」について発表しているところです。

- 給食週間 (12日～9日)
- 学期末清掃 (12日～22日)
- 校内図工展 (12日～22日)
- 保護者懇談会 (15・16・19・20日)
- 年末年始休業 (28日～1/5日)

2 学期終業式 校長先生の話

平成 23 年 1 2 月 2 7 日

雪が降ってきていよいよ冬がきたという気になります。夏休み中の工事が終わり、校舎がきれいになって始まった 2 学期でした。その 84 日も今日で終わりになります。そして、12 月ですので 2011 年も終わりになります。

2011 年は、日本の歴史にとっても忘れることのできない年となることと思います。東日本の大地震、そしてそれに伴う様々な事故。私たちの近くにも大変な苦労をされた人がたくさんいらっしゃいます。大丈夫だと思っても、考えてもみないことが起こる。そんなことを思わされた 2011 年でした。

豊野西小学校では大きな事故もなく今日を迎えられたことはとっても嬉しいこと。なんととっても、ここにいる児童のみなさんと先生方、そして保護者や地域の方々のおかげです。感謝いたします。

さて、毎年、日本漢字能力検定協会というところでその年を代表する漢字を選んでいきます。今年を表す 1 字を知っているでしょうか。それは、絆（きずな）という字です。もともと、馬など大切な動物が逃げないようにしっかりと繋いでいる綱のことを呼んだそうです。それが、逃げないようにしっかりとつながっていることをさして、家族とか親しい友だちとの結びつきを絆と呼ぶようになりました。

みなさんは、周りの人としっかりと絆で結ばれているでしょうか。最近ちょっと友達とうまくつながっていないかもしれない。お母さんとはどうかなあ。心配になった人は自分がどう関わってきたかふりかえてみましょう。相手のことを考えてきたでしょうか。自分のわがままを押しつけていなかったでしょうか。「だいじょうぶ！ちゃんと友だちや家族のことを考えてきたよ」と思う人。気が付いていないかもしれませんよ。

このように自分のことを見直すことができるのがお正月です。「春が来て、すべてのものにいのちが授かる」昔からお正月が訪れるのを喜んできました。「あけましておめでとう」です。

もうすぐ、お正月が来ます。部屋をきれいにして、お参りに行って、心を静かに考えてみましょう。今年、どんなことをがんばろうか。どういう親切をしようか。

さて、学校の記録写真をつなげて、4 月からの学校生活を振り返ってみました。これを見ていたら「豊野西小学校のお友達も、しっかりと絆で結ばれているんだな。」いい 1 だったと安心するとともに、もっと仲良くなりたいなと思いました。

短い年末年始休みですが、みんな事故がなく 3 学期の始業式を迎えられることを楽しみにしています。地域の皆様方、今年度もありがとうございました。

